## Journée de l'Europe

## **Discours de Monsieur Gilles LURTON**

## Maire de Saint-Malo – Président de Saint-Malo Agglomération

Jeudi 9 Mai 2024 – 11h00

Mesdames et Messieurs les Conseillers Régionaux de Bretagne,

Mesdames et Messieurs les Conseillers Départementaux d'Ille et Vilaine,

Mesdames et Messieurs les Elus,

Chers amis Européens,

Chers Malouins, Chères Malouines,

Le 9 Mai 1950, Robert Schuman prononçait le célèbre « discours de l'horloge », le discours fondateur de la construction Européenne.

De ce point de départ issu de la période de l'aprèsguerre, après les grands traumatismes de la Seconde Guerre Mondiale, est née la Communauté Européenne du Charbon et de l'Acier, la CECA. Bien vite, la formidable aventure européenne n'a cessé de prospérer jusqu'à nos jours, avec ses joies et ses peines, avec ses échecs et ses réussites.

Cette construction a nécessité bien des énergies et l'intervention de personnages clés, tels que Konrad Adenauer ou Jean Monnet entre autres.

Jean Monnet, qui déclarait « l'Europe se fera dans les crises et elle sera la somme des solutions apportées à ces crises ».

Ce sont aujourd'hui plus de 440 millions de citoyens qui se sont ainsi unis au fil du temps dans ce qui est devenu l'Union Européenne, pour dépasser ces crises et construire un avenir commun.

C'est cela que nous célébrons aujourd'hui, le 9 Mai étant devenu officiellement la « Journée de l'Europe », qui est célébrée dans tous les pays membres.

« Pour que l'Union Européenne fonctionne, il faut la compétition qui stimule, la solidarité qui unit et la coopération qui renforce. » comme le disait un autre grand bâtisseur européen, Jacques Delors

Il est clair en effet que la grande complémentarité des Etats membres constitue un atout maître pour le dynamisme économique, démographique et culturel des territoires ainsi fédérés.

D'étape en étape, c'est toute la zone de l'Europe Occidentale qui s'est renforcée, non sans mal, il est vrai.

L'avènement d'une monnaie commune s'est ainsi révélée très ardue mais constitue dorénavant un bouclier contre les antagonismes des économies mondiales concurrentes.

Surtout, plus que jamais, l'Europe constitue une référence en termes de démocratie et de liberté d'expression.

En cela, elle est aujourd'hui menacée par les conflits qui se joue à ses frontières même, en Ukraine bien sûr mais aussi partout où l'indépendance et l'intégrité des pays d'Europe de l'Est sont menacées.

Ainsi mise à l'épreuve dans ses soutiens et dans sa cohérence diplomatique, il est désormais clair que l'Europe se doit de veiller à maintenir les équilibres qui avaient jusqu'ici prévalu.

C'est tout l'enjeu pour la présidence Belge actuellement en cours pour six mois, dans le cadre de la Présidence tournante prévue par les traités européens.

Il s'agit de rester vigilants quant au déroulement des évènements actuels en Ukraine, soumise aux feux d'enfer de la guerre déclenchée par la Russie, mais aussi en Géorgie, où certains essaient de rompre les équilibres de paix et de la liberté d'expression.

Ceci renvoie au caractère éminemment pacifique et démocratique qu'incarne l'institution.

De fait, l'Europe a su développer son attractivité au fil des décennies et, comme dans tout édifice démocratique, l'heure est venue de renouveler son exécutif.

Le 9 Juin prochain, les Européens seront appelés aux urnes afin d'élire leurs représentants nationaux au Parlement Européen.

Pour la France, 81 députés seront ainsi appelés à être élus et il me semble important de préciser que, contrairement aux autres principaux scrutins, l'élection se déroule sur un seul tour de scrutin, le 9 Juin prochain donc.

Comme pour toute consultation démocratique, j'invite bien sûr celles et ceux qui sont en position de le faire à exprimer leur vote selon leurs convictions.

Je tiens également à vous remercier pour votre présence lors de cette Fête de l'Europe, qui reste très appréciée pour les valeurs qu'elle représente. Je tiens également à remercier Madame Isabelle Dupuy, Adjointe au Maire en charge notamment des Relations Européennes et Internationales ainsi que Madame Catherine Krauss, Conseillère Municipale déléguée aux affaires Européennes, pour l'énergie dont elles ont fait preuve dans ce domaine, notamment auprès des publics scolaires.

Je remercie aussi la Direction de la Communication et des Relations Internationales de la Mairie pour son investissement dans ce domaine.

Je remercie enfin l'ensemble du Conseil Municipal que je sais très attaché à la vie démocratique, qu'elle soit locale ou Européenne.

Merci encore de votre présence.

Vive l'Europe, vive la France!